

Je désire assurer à tous les Canadiens et surtout aux familles et aux amis des Canadiens qui servent au Vietnam, que le Gouvernement prend ces incidents très au sérieux. Il fait tout ce qui lui est possible pour que ces incidents ne se reproduisent pas. Nous nous maintenons en contact avec nos représentants à Saïgon pour veiller à ce que toutes les mesures possibles soient prises à cet égard. Lorsque nous serons convaincus de posséder tous les renseignements pertinents et après avoir consulté nos partenaires de la CICS, surtout ceux dont des ressortissants ont péri, nous prendrons les mesures qu'il faudra pour que les responsables de l'affaire rendent des comptes.

Des incidents aussi graves auront évidemment des répercussions sur la décision que le Gouvernement doit prendre au sujet du maintien de la participation du Canada à la CICS. Les députés se souviennent que, dans la déclaration que j'ai faite à la Chambre le mois dernier, j'ai dit que la situation générale du Vietnam était bien peu satisfaisante et que le Canada mettrait fin à sa participation à la Commission à la fin de juin si la situation ne s'améliorait pas considérablement. Depuis lors la situation générale ne s'est pas améliorée; elle a même empiré. Si elle ne s'améliore pas considérablement, il est évident qu'en continuant de faire partie de la CICS nous y demeurerions non pas pour observer la paix ni même le cessez-le-feu, mais pour observer la continuation de la guerre. Nous le ferions, comme le prouve le dernier incident déplorable, au risque totalement injustifié de vies humaines. Cela, nous ne le ferons pas. Les députés et tous les Canadiens peuvent